

Monsieur Pierre Fortin

Notes biographiques

Pierre Fortin est professeur émérite de sciences économiques à l'UQAM, où il a enseigné pendant plus de 21 ans (1988-2009). Économiste et chercheur de renom, il est directeur du comité scientifique du Programme de recherche sur les interactions sociales et le bien-être de l'Institut canadien de recherches avancées, et est membre du Conseil national de la statistique et de la Société royale du Canada. Il est également chercheur associé au Centre interuniversitaire de recherche sur le risque, les politiques économiques et l'emploi.

Pierre Fortin est titulaire d'un doctorat en économie de l'Université de Californie à Berkeley, d'une maîtrise en mathématiques de l'Université de Montréal, d'un baccalauréat en mathématiques de l'Université Laval et d'un baccalauréat ès arts en humanités classiques du Collège des Jésuites de Québec.

Il fut professeur en économie à l'Université Laval (1972-1988) et à l'Université de Montréal (1974-1976). Il a été le conseiller économique principal du premier ministre du Québec (1984-1985) et a présidé des groupes de travail gouvernementaux sur la sécurité du revenu, l'agriculture et l'investissement des entreprises. Il a aussi fait partie du Comité consultatif sur l'économie et les finances publiques auprès du ministre des Finances du Québec. Au niveau fédéral, il a été membre du Conseil économique du Canada (1985-1988) et du Comité des conseillers du ministre des Finances du Canada (1982-1984).

Il a publié abondamment au Canada et à l'étranger, dont onze livres et quelques 228 articles et rapports scientifiques. Au cours de sa carrière de chercheur, il s'est consacré au développement des bases scientifiques de la politique économique et sociale, principalement en matière de croissance et de fluctuations économiques, de politiques monétaire et budgétaire, de sécurité du revenu et de finances publiques, plus particulièrement dans les contextes québécois et canadien.

À titre de chroniqueur en économie au magazine *L'actualité* depuis 1999, pour lequel il a rédigé 150 chroniques mensuelles, il a obtenu trois fois la Médaille d'or de la Fondation nationale des prix du magazine canadien, distinction attribuée chaque année à l'auteur de la meilleure chronique régulière publiée dans un magazine canadien. Il fut également rédacteur associé de la *Revue canadienne d'économie*.

Pierre Fortin a été président de la Société canadienne de science économique et de l'Association canadienne d'économie. En 1995, il a été désigné comme l'économiste québécois le plus éminent de la décennie par l'Association des économistes québécois. Pour sa contribution écrite hautement significative à la politique économique canadienne, il a reçu, en 1997, le prix commémoratif Douglas Purvis décerné annuellement à l'auteur du meilleur livre ou article publié dans le domaine de la politique économique au Canada. En 2011, il a été fait membre de l'Académie des Grands Montréalais (secteur scientifique) par la Chambre de commerce du Montréal métropolitain.

Pierre Fortin a été maintes fois invité à être titulaire de conférence pour des départements universitaires, des établissements de recherches et congrès scientifiques tant au Canada qu'à l'étranger. Il a présenté 171 séminaires.